

# el universitario

No. 72

Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla

Director: Marco A. Pacheco Cervantes

Año II

## No son Suficientes los Cambios al Artículo 130 Constitucional

"El Estado Mexicano todavía conserva la tendencia Maquiavélica y Hegeliana que lo hace sentirse el único con derecho a decidir sobre los intereses y derechos de los ciudadanos; basa su legalidad en una Constitución que resulta errónea". Esto fue señalado por el licenciado José Antonio Arrubarrena, director de la Facultad de Derecho de esta Universidad, durante la conferencia magisterial denominada "Ley Reglamentaria del 130 Constitucional" con la que se inauguró la Décimo Quinta Semana de Derecho el lunes 21 de septiembre.

Aseguró que ésta todavía se encuentra supeditada al positivismo jurídico del Estado, lo cual obstaculiza las garantías individuales. Arrubarrena Y Aragón, agregó que esta Ley Reglamentaria, denominada Ley de Asociaciones y Cultos Religiosos, si bien otorga el reconocimiento a las Iglesias existentes en el país, impone condiciones y más que derechos otorga responsabilidades.

El directivo argumentó -según ese artículo- que cada Iglesia debe registrarse ante la Secretaría de Gobernación, disponer y exponer la estructura que mantiene, dar a conocer a sus representantes y manifestar como se eligen los cuales, deberán ser mexicanos.

En este sentido, apuntó que existen una serie de irregularidades en buena parte de las iglesias que hay en el país desde el punto de vista en que la mayoría de sus representantes son extranjeros, "tal es el caso de la Iglesia Católica, cuyo representante es el Papa, Juan Pablo II".

Por lo anterior, resulta que la ley reglamentaria excede el artículo 130, por lo que ninguno de los aparatos de éste se establece dicha condición, que de acuerdo con la Secretaría de Gobernación, es factor decisivo para otorgar o no el reconocimiento jurídico de la Iglesia por lo cual resulta que la ley reglamentaria es anticonstitucional. Ante ello resulta que estas leyes continúan siendo positivas jurídicamente, ya que se mueven de acuerdo con los intereses del Estado.

## Inauguran el Centro de Cómputo en la Prepa Sur Femenil.

Con diez computadoras e impresoras, se inauguró el centro de cómputo del Bachillerato Sur Femenil, que dará servicio al alumnado del citado centro educativo que dirige la licenciada Elsa Ponce de León de la Huerta.

Este, es el segundo centro de cómputo que se inaugura en el presente semestre, señaló el ingeniero Carlos Castro Mendoza, director del Sistema Bachillerato de la UPAEP. Con estas nuevas herramientas de trabajo se avanza en una mejor preparación y capacitación del alumnado.

La bendición del centro de cómputo, estuvo a cargo del sacerdote Antonio Peinador, mientras que el corte del listón lo realizó el ingeniero Castro Mendoza.

Durante el acto estuvieron presentes los directores de los distintos bachilleratos de la UPAEP, como el licenciado Rogelio Maldonado Becerri; licenciada Teresa Torreblanca de Ríos, la directora del plantel Elsa Ponce de León y la contadora María Soledad Ibarra Valdín titular de la preparatoria Sur Femenil.

## El Departamento de Investigaciones crea dos Libros más.

Como parte de los festejos conmemorativos del Quinto Centenario del Descubrimiento de América, la UPAEP, a través de su Instituto de Investigaciones Humanísticas, presentó dos libros más: "Ilustración e Independencia en Hispanoamérica", de Manuel Antonio Díaz Cid y Fidencio Aguilar Viquez y "Orígenes del Liberalismo" de Fidencio Aguilar Viquez.

La obra titulada "Ilustración e Independencia en Hispanoamérica", marca los episodios que dieron pie a tal emancipación que fue fecundo en labores de toda índole.

La documentación exhibida, los juicios de valor y cuanto permite reconocer el trabajo de cavil solidez y, al mismo tiempo, entrar en relación con datos que, en general, no están al alcance de quienes tienen sólo referencias, lleva a todo ello reconocer el interés de la obra cumplida, expresó el licenciado e historiador nacional, Carlos Alvear Accvedo quien realizó el prólogo de la obra.

El segundo libro "Orígenes del Liberalismo", un libro actual en esta hora que corre y a la que llamamos modernidad, se replantean

## Directores Califican de Aceptables los Nuevos Libros de Texto

**\*El Gobierno reconoce que no podían continuar los planes anteriores \*Pedagógicamente, están mejor presentados: Sara Funes \*Políticamente, se terminó con la historia maniquea: Díaz Cid \*Socialmente, Provocará una conciencia más crítica. Lic. Juan Louvier.**

Por: Marco Antonio Pacheco Cervantes

No obstante las críticas y comentarios que se han generado en torno al contenido de los nuevos libros de texto gratuitos para alumnos de cuarto, quinto y sexto grado de primaria los licenciados, Manuel Díaz Cid, Juan Louvier Calderón y Sara Funes Díaz, directivos de esta Casa de Estudios, coincidieron en que éstos, han presentado un avance en cuanto a contenido pedagógicos, políticos e históricos. Aceptaron que existen detalles que durante los ciclos escolares futuros, podrán mejorarse, lo que los hace perfectibles.

En rueda de prensa, los funcionarios señalaron básicamente las mejoras que presentan en cada una de los aspectos antes mencionados.

La licenciada Sara Funes, directora de la Facultad de Pedagogía, opinó que para la formación de los niños, principalmente del cuarto al sexto año, es importante la historia de México ya que su edad es apropiada para transmitir valores tanto cívicos como morales y los libros -comentó- cumplen estas necesidades.

las estructuras de convivencia social. La vida política de las naciones contemporáneas, que han visto el desplome de las ideologías, ha dado paso a la reestructuración económica

Agregó que el presente período de clases se le conoce como "el año de la historia de México" debido a los cambios que se han promovido educativamente, esto porque -estableció- el gobierno ha reconocido que con los programas y planes anteriores la educación en nuestro país seguiría estancada, por ello, es aceptable esta nueva medida que permite a los niños, e incluso a padres de familia, evaluar la historia. Un punto que destacó fue el hecho de que los profesores tienen la libertad de consultar fuentes y bibliografías que rompe con el libro de texto único.

En el orden de lo político, el director de la carrera de Ciencias Políticas, licenciado Manuel Díaz Cid, dijo que existe un elemento incorporado de valor, que consiste en acabar con visiones maniqueístas de la historia, es decir: "Una presentación entre buenos y malos", en donde no habían personajes con dimensiones humanas, lo que nulifica una conciencia crítica y analítica.

Apuntó que ahora aparecen

cuyo signo característico es la hegemonía unipolar. Esta obra nos da a conocer que nace una nueva visión política, económica y social basado en el planteamiento John Locke.



"Mi reconocimiento a la UPAEP por el ejercicio de la Libertad y la Democracia" Lic. Antonio Tenorio Adame, candidato a gobernador por el Partido de la Revolución Democrática.

personajes antes ignorados por su ubicación política y existen referencias que hacen entender la intención de hacer un conocimiento integral del pasado.

Con respecto a la crítica tan rigurosa que se ha recibido en cuanto a los recientes libros de texto, acceveró, que sí existen errores. "Jamás podrán contener lo que uno quisiera, además, los profesores cuentan con una guía que les permite ampliar documentación y si así no lo prefieren, tienen la libertad de consultar otros datos complementarios".

Por último, el director de Investigaciones Humanísticas, licenciado Juan Louvier Calderón, resaltó que en términos generales el contenido de los libros es mejor por la notable desmitificación de la historia, lo que origina un buen paso para el debido conocimiento de nuestro pasado e identidad.

## En Veracruz Damnificados Reciben Ayuda

—Por: Adriana Ramírez Salazar

Alumnos de esta Universidad, Acudieron a la ciudad de Veracruz durante los días 19 y 20 de septiembre para colaborar en la atención a las personas dañadas por las inundaciones que aquejan a ese estado.

Encabezados por el doctor Jesús Reyes, director de Servicio Social de esta Casa de Estudios, los estudiantes brindaron atención médica a los habitantes de la zona de Chiverías, que fue una de las más dañadas por el derrame pluvial.

Las inundaciones que comenzaron desde el 3 de junio, pero que se agravaron durante la tercera semana de septiembre, han provocado que las enfermedades producidas por hongos aumenten, ya que la gente está en contacto con agua estancada.

## EDITORIAL

### El TLC y los Salarios

Por: Guillermo Contreras

Es muy común oír que los salarios en México son más bajos que en los Estados Unidos y que por lo tanto tenemos ventaja comparativa en sectores intensivos en mano de obra, sin embargo, si los salarios son más bajos es porque la productividad mexicana es menor. Por tanto, a pesar de los salarios menores, México no puede competir en muchas ramas industriales, sobre todo en aquellas en donde la especialización de la mano de obra y la tecnología son requeridas.

Algunas personas en Estados Unidos, aseguran que México será un gran maquilador y que esto no beneficiará ni a México ni a los Estados Unidos.

Esto último desde mi personal punto de vista es erróneo. Cualquier economista puede decirnos que el costo unitario de un producto no depende solo de salarios, sino de todos los costos de factores - tecnología, fertilidad de la tierra, agua disponible - entre otros, todos ellos determinan la productividad. La coproducción, bajo la cual varios componentes de productos terminados son producidos en distintos lugares, se basará primordialmente en cálculos relativos de los costos. Es entonces raro decir que la localización de las empresas va a depender del costo relativo de la mano de obra (sin olvidar otras consideraciones como transporte, comunicaciones, infraestructuras, etc.) siendo más importante en las industrias en las cuales los costos laborales constituyan una proporción de los costos totales. Un inversionista inteligente deberá calcular la importancia del costo laboral sobre el costo total cuando decida en dónde instalar una planta manufacturera en un área de libre comercio.

Al final la coproducción se beneficiará si cada parte se realiza en aquel país donde se pasean ventajas relativas.

Si esto sucede y el TLC estimula el crecimiento y por ende el empleo, esto tendrá como resultado final un incremento en los salarios.

Así al final los mexicanos podremos competir con salarios más equitativos con los de E.U.A., tratando de disminuir las desventajas que hoy tenemos y que nos guían a un mejor bienestar, sólo el tiempo nos dará la respuesta.

JEFES DE GRUPO Y PRESIDENTES DE LA SOCIEDAD DE ALUMNOS, RECUERDEN QUE LA JUNTA PARA EL "DESFILE DE LAS AMERICAS" ES ESTE MARTES A LAS 10 A.M. EN EL B-34

## NOTI-ECOLOGIA

Por Arquitecto: Javier Ramírez S.

La calidad del agua puede definirse como su aptitud para los usos beneficiosos a que se ha venido dedicando en el pasado; esto es, para bebida del hombre y de los animales, para soporte de una vida marítima sana, para riesgo de la tierra y para recreación.

Existen dos tipos de empaques para huevos en el mercado: los de cartón moldeado y los de polietileno. Prefiere los primeros, están hechos de papel reciclado y a la postre podrán desaparecer en los basureros o rellenos sanitarios.

En la medida en que la población mundial asciende rebasando ya los 5500 millones y la longevidad humana continúa aumentando, el agotamiento de aquellas hectáreas de tierra cultivable surge cada vez más amenazadora.

La hambruna ya acecha en África Central y en el Sur de Asia, dirigiéndose a la quinta parte inferior de la humanidad, a quien Robert McNamara, director del Banco mundial, llamó "Los Menesterosos Absolutos".

A fines de los años treinta y principios de los cuarenta fue sintetizado en diversos laboratorios un nuevo grupo de pesticidas. Estos no se dan al estado natural. Debido a que contienen carbono, hidrógeno y cloro, se les designa como "Hidrocarburos", a algunos se les conoce corrientemente por sus nombres comerciales, tales como DDT, Aldrina, Clordano, Dieldrina, Endrina y Heptacloro. Son fáciles de elaborar, baratos y constituyen venenos muy eficaces.

Cuando los productos son reciclados en lugar de tirarlos en basureros terrenos o ríos, no solo reducen el problema de la basura sino que se salvan recursos naturales.

Los óxidos de azufre y de nitrógeno que arrojan a la atmósfera los vehículos y plantas de energía eléctrica, sufren cambios químicos y vuelven a la tierra en forma de lluvia ácida, que destruye la vida animal y vegetal en ríos y lagos, daña los bosques y hasta corrosiona los edificios.

¿Y... TU QUE HACES POR MEJORAR TU MEDIO AMBIENTE?

DIRECTORIO: Director: Marco Antonio Pacheco, Subdirector: Abel Hernández L., Jefe de información: Juan Méndez C., Deportes: Miguel Méndez G., Fotografía: René León y José Notario. Es una coordinación del Lic. Carlos Osorio Luna, Jefe del Dpto. de Prensa de la UPAEP. 21 Sur 1103.

## Programa de Virtudes Humanas

### LA HUMILDAD

"Reconoce sus propias insuficiencias, sus cualidades y capacidades y la aprovecha para aprovechar el bien sin llamar la atención ni requerir el aplauso ajeno".

La virtud de la humildad ayuda a la persona a dominar el apetito desordenado de la propia excelencia y, por tanto, crea, en parte, un ambiente adecuado para la convivencia entre personas.

Para ser humilde, hace falta ser realista, conociéndose así mismo tal y como uno es.

Siempre encontraremos cosas en nuestro propio ser que no nos gustan. Capacidades que no estamos aprovechando o cualidades que no estamos desarrollando. La verdad es que si uno empieza a considerarse seriamente, se da cuenta de que vale muy poco. En esta situación, lo lógico, podría ser aceptar la situación e intentar luchar para superarse, aunque algunas personas se refugian en la soberbia, destacando lo que poseen, lo que hacen mejor que los demás, para justificar su misma presencia en la vida.

En este sentido, la virtud de la humildad recobra su sentido más pleno cuando la persona se considera en relación con Dios. "Humildad es

mirarnos como somos, sin paliativos, con la verdad. Y al comprender que apenas volvemos algo, nos abrimos a la grandeza de Dios: ésta es nuestra grandeza".

Parece evidente, por lo que hemos dicho, que la humildad es una virtud fundamental para el desarrollo de la fe. "La disposición verdadera para la fe es el conocimiento de todo lo que tiene carácter de rectitud natural, de amor a la verdad, de apertura ante lo noble, justo y bello que se encuentra en la vida humana. Para decirlo con una sola palabra: la disposición el hombre para la fe, en el orden natural, es la humildad".

Debemos considerar la clásica distinción hecha por San Bernardo. Dice: La humildad suficiente: "el hombre se somete a Dios reconociendo su superioridad y a la vez obedece a las autoridades competentes en los distintos aspectos de la vida". La humildad abundante: "reconoce que Dios está presente en cada persona y por tanto, no podemos considerarnos superiores a nadie". La humildad superabundante: "consiste en someterse al que es menor a uno mismo". Aquí la humildad alcanza su máxima perfección en los hombres que se tienen por peores que los demás.

En la Sagrada Escritura nos encontramos con ejemplos continuos de humildad en el modo de actuar de Jesucristo y, como consecuencia de esta enseñanza, los santos nos explican qué significa la humildad en nosotros, pecadores. San Pablo dice: "Con gusto me gloriaré de mis flaquezas, para que haga morada en mí el poder de Cristo. Por cuya causa yo siento satisfacción en mis enfermedades, en los ultrajes, en las necesidades, en las persecuciones, en las angustias que padezco por amor de Cristo, pues cuando soy débil, entonces soy más fuerte"

El hombre verdaderamente humilde únicamente lo puede ser por amor de Dios. Someterse a la voluntad de Dios, agradecerle su bondad continuamente, depender confiadamente de El, contribuirá al reconocimiento de la propia miseria, pero a la vez se captará la grandeza de ser hijo de Dios.

"En esta vida el cristiano necesita fe y necesita humildad. La disposición humana del edificio sobrenatural, que se apoya en la fe, se encuentra en la humildad".

La Educación de las Virtudes Humanas. David Isaacs, Colección Mi-Nos #10.

## UN BOBO, DOS BOBOS.

Por: Alfredo Martínez Vázquez.

"Cuando un bobo manda mucho puede hacer enorme daño con el menor esfuerzo. Este axioma queda demostrado hasta la sociedad con la bobísima película de Cristóbal Colón que hace unas semanas fue estrenada en Estados Unidos como apoyo a los festejos del Quinto Centenario. No tiene el menor sentido que una institución española utilice recursos públicos para ayudar a financiar una pobre película en donde los españoles quedan como perros y solo triunfa la leyenda negra.

Un bobo que contrata a Marlon Brando porque quedaba bien, y se inventó una historia del Inquisidor Torquemada y Colón para sacarlo en el filme. Los españoles aparecen como monstruos sin remisión, los indios tontos de baba, el rey Fernando es avaricioso hasta límites inconcebibles, la reina poco formal, los Pinzones rebeldes, etc. Solo se salva Colón, por aquello de que el guionista era italiano.

Lo más triste no es esto que sea así, sino que han dejado pasar una oportunidad espléndida para que no lo fuera. A las conmemoraciones o festejos del Quinto Centenario se le podrán achacar muchas frivolidades y tonterías, pero nadie puede negar que han propiciado interesantes foros de revisión histórica. Más intelectuales, profesores, especialistas han ido y vuelto de América a España y viceversa en este año que en los decenios precedentes.

Más publicaciones, documentales e investigaciones sobre los acontecimientos del 92 y sus efectos se han hecho en los últimos 20 meses que en los últimos 20 lustros. De allí ha nacido una aproximación a la historia del encuentro entre los dos mundos.

Que una película tan costosa retroceda ahora a los tiempos del cine de la imagen negativa resulta no solo inconcebible, sino francamente melancólico. Han hecho un episodio de la historia conocida, mas no una película.

Una historieta plagada de estereotipos, una antología de los esquemas más trillados sobre el 12 de octubre. Si nos descuidamos, en cualquier momento saltan los cánticos, meten a un misionero en la olla y lo cuecen.

¿Cómo diablos el Quinto Centenario ha destinado una millonada en financiar una vil porquería?. Alguien debería pagar por ello. Algún bobo debería explicarse y claudicar..."

Recopilación de la revista Cambio 16 América

¿Eres Alumno de la Facultad de Derecho?

EL EVENTO SE APROXIMA  
-----  
CONFIRMA TU ASISTENCIA



9 y 10 de Noviembre

## IMPORTANTE

El pasado semestre y debido a los constantes robos y asaltos, se solicitó a la Dirección de Seguridad Pública nos proporcionara entre otras cosas, personal de la policía auxiliar para hacer vigilancia en las calles cercanas a UPAEP.

Se enviaron cuatro elementos uniformados, los cuales, poco a poco fueron abandonando su puesto de vigilancia debido a:

1.-Falta de respeto por parte de los alumnos que estacionan sus coches sobre la 13 pte., 21 sur y 11 pte.

2.-Que los señores de la policía auxiliar se sostienen con las propinas y desgraciadamente hubo días que no obtenían ni 5 mil pesos.

3.-Que no se cuenta con el apoyo de parte de los alumnos para estacionarse adecuadamente y respetar los señalamientos.

Por lo anterior les informamos que ya no existe vigilancia por parte de la policía auxiliar.

Es necesario que vigilen sus automoviles y esten pendientes de su seguridad.

Es lamentable que se den estas manifestaciones de falta de solidaridad, falta de respeto y civismo.

Esperamos que este hecho nos haga reflexionar sobre nuestras actitudes.

### ASUNTOS ESTUDIANTILES

## Obtenga de la Vida lo que Desea

"Fíjate objetivos y no te detengas hasta cumplirlos", aconseja en un artículo de Selecciones de septiembre el entrenador del equipo de futbol americano de la Universidad de Notre Dame, Lou Holz. "De ese modo dejar de ser un mero espectador de la vida y te conviertes en un protagonista".

Todos tenemos sueños y deseos, pero relativamente pocas personas persiguen metas. Aunque nacen como sueños, las metas son objetivos específicos que sólo se materializan mediante acciones concretas. "Si no puedes medirlo, evaluarlo o describirlo, quizá tu sueño no sea una meta", opina el asesor de empresas Michael Le-Boeuf en este artículo.

He aquí los pasos que algunas personas han dado para realizar sus sueños:

### 1.-Defina su objetivo con precisión.

Con demasiada frecuencia, la gente se impone tareas difíciles, y luego se da por vencida. Debemos concentrarnos en pequeñas metas alcanzables.

### 2.-Expréselo por escrito.

Quienes han llegado a la cumbre sitúan el origen de sus logros en el momento en que formularon por escrito sus propósitos. "Cuando pongo por escrito un objetivo, éste cristaliza en mi mente: entonces puedo determinar rápidamente si mis decisiones me llevarán hacia su consecución o si me alejarán de él", comenta Curtis Carlson, dueño de una de las organizaciones privadas más grandes de Estados Unidos.

### 3.-Establezca su estrategia.

Dividir una meta en etapas de fácil cumplimiento la hace aparecer menos intimidante. La técnica llamada planificación regresiva consiste en fijar un objetivo y luego ir considerando en sentido inverso los pasos que hay que dar para lograrlo.

### 4.-Fíjese un límite de tiempo.

"Una meta es un sueño para cuya materialización se ha establecido un límite de tiempo", asevera el experto en Psicología motivacional Zing Ziglar. "Una fecha límite proporciona un marco de tiempo que rige nuestra actividad y nos impulsa en pos de nuestros sueños".

### 5.-Comprométase.

Fíjese un objetivo ambicioso y comprométase a cumplirlo ante alguien que considere importante. Descubrirá que puede hacer acopio de recursos propios que desconocía, con tal de alcanzarlo.

### 6.-No tema al fracaso.

En general, lo que nos paraliza es la imagen del posible fracaso, y no el fracaso propiamente dicho, opina Allan Cox, asesor de Administración de Empresas. "Sobrevivimos a nuestras derrotas", apunta. "Caemos, nos levantamos y volvemos a intentarlo. No hay más remedio".

### 7.-Persevere, y vuelva a intentarlo.

El camino que conduce al logro de nuestros objetivos siempre presenta obstáculos. La confianza en uno mismo puede aliviar la desazón que producen estos reveses y ayuda a superarlos.

### 8.-Nunca es demasiado tarde.

La edad no es una barrera para alcanzar lo que uno se propone. Conforme envejecemos y aprendemos más, adquirimos la confianza necesaria para arrastrar nuevos retos.

Tal es el poder de las metas: nos infunden nuevas energías, nos marcan nuevos rumbos y nos proporcionan una motivación que acaso nos faltaba. Y, como el entrenador Loy Holz lo ha demostrado, pueden ayudarnos a obtener lo mejor de la vida.

## CONOZCAMOS LATINOAMERICA

Por: Abel Hernández López

"Gran Colombia. Sueño de Bolívar. Sueño de todos. Futuro luminoso que esperamos los hombres de América"

Que tal amables lectores, ahora conoceremos un poco de Colombia. Nuestros amigos del curso DECOS-CELAM nos llevan a recorrer Latinoamérica, descubriendo esas hermosas tierras. Y para tal efecto Liliana Portela, originaria de Cali, Colombia, nos facilitó datos interesantes de esa hermana República. Liliana trabaja en el Departamento de Comunicación de la Arquidiócesis de Cali, es egresada de la facultad de Comunicación Social y Periodismo de la Universidad Autónoma de Occidente.

Como los demás países andinos, Colombia se divide en tres regiones naturales: la región montañosa, una meseta central separada por el río Cauca y extensas sabanas y mesetas elevadas en una de las cuales está Bogotá, la capital.

Colombia posee una extensión territorial de 1'411,748 km. cuadrados, con una población de 35 millones 377 870 habs., ubicados en 23 departamentos. Este país junto con Venezuela y las Guayanas forman una

jerarquía colosal que determina el norte de la América del Sur.

El cofre de esmeraldas, como algunos llaman a Colombia, es el único país de Suramérica que cuenta con costa en los mares: Pacífico y Atlántico.

Al hacer un poco de historia, Liliana subraya que Colombia alcanza su Independencia el 20 de julio de 1810. Junto con Venezuela, Ecuador, Bolivia y Perú conformaron la Nueva Granada que Simón Bolívar quiso convertir en un sólo país. Políticamente, en Colombia existen 2 partidos tradicionales: el Liberal y el Partido Social Conservador, además de otros que se forman y que solo tienen figuración en las campañas electorales. Se cuenta con los tres poderes: Ejecutivo, Legislativo y Judicial. El Presidente es el doctor César Gaviria Trujillo del Partido Liberal, siendo el mandatario más joven que ha tenido este país.

La economía está sustentada en la agricultura, porque es el principal productor internacional de café; se aporta también el banano y otras frutas tropicales.

Cuenta Colombia con sitios turísticos de mucha importancia, como son Cartagena, la ciudad Amurallada, patrimonio histórico de la humanidad. Al norte, muy cerca de Nicaragua está la isla de San Andrés; en el sur occidente podemos encontrar la tuna arqueológica de San Agustín.

Por último, recalco que Colombia está consagrada al Sagrado Corazón, siendo su patrona la virgen del Rosario de Chiquinquirá, cuyo santuario está en el Dpto. de Turija.

## AVISO

El horario para reposición de credenciales es de las 10 a las 12 hrs. , lunes, miércoles y viernes **unicamente**; requisitos:

-Pagar en tesorería la reposición.

-Hacer oficio explicando donde se extravió o motivo por el que no se tiene (detallar).

-Saco y corbata.

-Presentación adecuada, cabello corto, etc.

## e n t é r a t e

### \*ZOOTECNIA

-El sábado 19 del presente, terminó nuestra participación en la campaña de vacunación contra fiebre porcina clásica, conocida como cólera porcina. Durante la campaña se hizo la vacunación en 12 poblaciones: Emilio Portes Gil, San Bernardino Chalchihuapa y Santa Martha Hidalgo, Santa Clara Ocoyucan, Santiago Colzingo, San Andrés Asumiatla, Chachapa, San Mateo Mendizabal, Cuatichan, San Pedro Alpatlahuac y Colonia Morelos. La acción duró 6 fines de semana donde participaron los alumnos y catedráticos de esta escuela junto con algunos jóvenes de Fitotécnia; esto les ayudó a obtener una gran experiencia en el manejo de cerdos y en la aplicación de inyecciones.

### \*ASUNTOS ESTUDIANTILES

-Día 28, Honores a la Bandera, escuela de Arquitectura, 8:50 hrs. en la explanada principal.

-Los números confidenciales ya los puedes recoger con el director de tu escuela.

-Día 29 a las 10 hrs. en el salón B-34 junta del Comité Organizador de los festejos del 12 de octubre, se invita a todos los interesados a participar.

-Concurso de escoltas, día 30 de septiembre, 12 hrs. patio UPAEP, participa. No te lo puedes perder.

### \*SERVICIOS ESCOLARES

-Se les recuerda a los alumnos que adeuden documentos, que el plazo para entregarlos es el 30 de octubre. Evita ser suspendido en exámenes.

### \*MEDICINA

-Reunión de maestros días 23 y 25 de septiembre a las 19:30 hrs., para elegir representante ante el Consejo Académico de la facultad. Se cita a maestros de 3o., 4o., 5o., y 6o., semestre.

-El día 21 de este mes se renovaron los maestros de 7o y 8o semestre y se eligió al representante.

### \*PSICOLOGIA

-El viernes 18 del presente se llevó a cabo la conferencia "La Lealtad en la Familia" sustentada por la licenciada Nora Gurrola Sánchez dirigida a todos los alumnos de la facultad.

-El miércoles 23 a las 19 hrs. se realizó la segunda reunión de catedráticos donde se comentó sobre el plan de actividades a realizar en octubre y noviembre.

### \*CONTADURIA PUBLICA

-Semana Académica del 5 al 9 de octubre: 5-6-7 conferencias, 8-9 visitas a empresas, 9 cena-baile.

### \*DIRECCION DE ASUNTOS ACADEMICOS

-Felicitación a las escuelas cuyos grupos (todos) entregaron a tiempo las tarjetas de catedráticos de la semana del 12 al 19 de septiembre: Arquitectura, Ingeniería Química, Ingeniería Industrial, Enfermería, Ciencias de la Comunicación y Ecología.

## De las Preparatorias...

### PREPA SUR

Hace dos años la UPAEP se impuso un nuevo reto: abrir bachilleratos en el sur de la ciudad y así en 1990 se inaugura el plantel en Yucatán 104 colonia "El Cerrito" (por la prolongación 16 de Septiembre a la altura de la 61 poniente).

Al principio funcionó como plantel mixto, pero actualmente éste es el edificio femenino y en Calle del Lago 6136 colonia Bugambilias (muy cerca de la Laguna de San Baltasar) funciona el bachillerato varonil y mixto. Este último, recién establecido con el ingreso de la primera generación de quinto semestre, lo que es sin duda prueba de que la UPAEP ha hecho presencia en esta zona cubriendo un hueco en formación de enseñanza media superior, por lo que sin duda dichos planteles - al igual que los del centro - seguirán en crecimiento.



Para iniciar este período escolar los bachilleratos sur femenino, varonil y mixto se reunieron el 17 de agosto para rendir Honores a Nuestra Insignia Patria.

## CURSO DE ESPIRITUALIDAD TODOS LOS VIERNES 12 HRS. Salón B-102

El Departamento de Promoción Cultural y la Escuela de Ciencias Políticas de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP)

### CONVOCAN :

Al Gran Concurso de ORATORIA PREMIO V CENTENARIO sobre las siguientes bases :

1. Tendrá lugar el día 12 de octubre de 1992 a las 17:00 horas en la Sala de Conferencias Francisco de Vittoria de la UPAEP
2. Podrán participar todos los alumnos de la universidad que estén inscritos
3. El tema del discurso deberá ser alusivo al V Centenario del Encuentro de Dos Culturas
4. La duración del discurso deberá contar con un mínimo de tres minutos y un máximo de cinco minutos en la etapa eliminatoria.
5. Para la etapa final el jurado decidirá el número de participantes y el mecanismo a seguir
6. Las inscripciones serán del 1° al 9 de octubre en las oficinas de Promoción Cultural y en la Dirección de Ciencias Políticas
7. La decisión del jurado será inapelable
8. Alumno no inscrito no participa en el concurso

Junta previa el día viernes 9 de octubre de 1992 a las 13:00 horas en el salón A -101

## Se creó el Colegio de Licenciados y Profesionales de la Comunicación

Ante el surgimiento de una nueva visión, el hombre ha desarrollado la especialización del conocimiento a través de la ciencia, misma que va vinculada al aterrador desarrollo tecnológico que amenaza a desintegrar la estructura social afectando directamente la relación entre los hombres. Esta situación genera un desorden comunicativo en la sociedad que afecta los valores del hombre y su existencia como tal; ante esta realidad un grupo de profesionales comprometidos con la verdad decidimos unirnos para combatir falsos pensamientos y formas equívocas de actuar por parte de "seudo-profesionales" que denigran a la sociedad. Necesitamos dignificar esta trascendente labor y alcanzar las dimensiones universales de la comunicación.

No somos improvisados, pretendemos unificar nuestro gremio establecido así el COLEGIO DE PROFESIONALES DE LA COMUNICACION. Como es sabido, la Universidad en su papel de ser responsable directa de la preparación de sus futuros egresados, debe lograr en la medida de lo posible, su integración en el campo práctico de las teorías aprendidas. Para ello cuenta con algunas materias 100% prácticas y programas de servicio social en lugares de trabajo inherentes a la carrera estudiada. El Colegio se presenta como una alternativa a los universitarios ofreciéndoles la oportunidad de poder inducirlos en la práctica profesional en forma imparcial. Esto es, ayudándoles a aplicar las diversas teorías en el medio a desarrollarse, independientemente de la línea que le marcaron en el plan de estudios de su universidad, esto con el objetivo de desarrollar las capacidades individuales al máximo y poder crear un estilo propio y objetivo en cada uno de los ingresantes a los medios de comunicación y departamentos de comunicación en organismos y empresas privadas. ¡POR LA COMUNICACIÓN A LA VERDAD! estudiante de Comunicación, si deseas afiliarte al Colegio puedes solicitar información al 40-42-95 o en la Dirección de tu Escuela. Evento de Toma de Protesta 2 de octubre, ponencia Magistral Ing. Pedro Ferriz .

El Departamento de Educación Ambiental en coordinación con los alumnos de 5° A de la Facultad de Administración de Empresas y el Hospital UPAEP, invita a toda la comunidad universitaria FORO INTERDISCIPLINARIO que se llevará a cabo los días 1 y 2 de octubre en la Sala de Conferencias Francisco de Vittoria, que lleva como nombre : "CONTAMINACION Y SALUD", con el siguiente programa :

#### JUEVES 1° DE OCTUBRE

17:00 a 17:45 Contaminación del Agua

18:45 a 19:00 Receso

19:00 a 19:45 Contaminación del Aire

20:00 a 20:45 Enfermedades Respiratorias causadas por Contaminación

#### VIERNES 2 DE OCTUBRE

17:00 a 17:45 Contaminación y sus Efectos en la Piel

18:00 a 18:45 Contaminación y Cáncer

18:45 a 19:00 Receso

19:00 a 19:45 Contaminación y Embarazo

20:00 a 20:30 Mesa Redonda

EL DEPARTAMENTO DE MANTENIMIENTO TE SUGIERE QUE CUIDES LAS INSTALACIONES DE LA UNIVERSIDAD Y DEPOSITES LA BASURA EN LOS BOTES QUE SE LOCALIZAN EN PASILLOS Y SALONES GRACIAS.

SE INFORMA QUE EL CURSO DE INGLES PARA PERSONAL DE LA UNIVERSIDAD ESTA ABIERTO DE 8 A 9 HORAS DE LUNES A VIERNES Y DE 17 A 18 HORAS MARTES, JUEVES Y VIERNES. ADEMAS SE OFRECE UN CURSO DE ESPAÑOL PARA EXTRANJEROS DE MARTES A VIERNES DE 9 A 10 HORAS.

ATENTAMENTE : DEPARTAMENTO DE IDIOMAS

## ¿Cómo andas en astronomía ?

### RESPUESTAS :

1. Verdadero. El sol es una estrella típica: un cuerpo con luz propia que irradia gas caliente. A la inversa, un planeta no tiene luz propia.
2. Falso. La gravedad disminuye conforme aumenta la distancia a la Tierra, aunque en teoría el campo gravitatorio terrestre es infinito. La Luna permanece junto a nosotros a causa de la fuerza de atracción gravitatoria terrestre.
3. Falso. Una estrella fugaz o meteorito es un fragmento de un bólido proveniente del espacio interplanetario que, al penetrar en la capa superior de la atmósfera terrestre, se vuelve incandescente y se volatiliza.
4. Falso. Un eclipse solar total, puede suceder sólo durante la fase de luna nueva, cuando la Tierra, la Luna y el Sol se encuentran alineados, con la Luna entre los otros dos y su hemisferio vuelto hacia nosotros en completa oscuridad.
5. Verdadero. Estas partículas proceden del Sol caen en cascada sobre la atmósfera superior de la Tierra. Como están electrificadas, son atraídas por los polos magnéticos, razón por la cual las auroras boreales y australes pueden verse mejor si se observan desde altas latitudes geográficas.
6. Falso. Y desde las exploraciones efectuadas por la sonda espacial Mariner 4, en 1965, sabemos que no todas las superficies oscuras son depresiones. Algunas son mesetas y su tono oscuro no se debe a la presencia de material orgánico.
7. Falso. No hay correlación alguna entre las tormentas comunes, que son fenómenos estrictamente atmosféricos y los meteoritos, grandes trozos de roca o metal procedentes del espacio interplanetario.
8. Falso. El cometa Halley, cuya órbita alrededor del Sol se completa aproximadamente cada 76 años, pasó cerca de la Tierra al menos siete años antes del nacimiento de Jesucristo.
9. Verdadero. En alrededor de cinco millones de kilómetros, aunque las estaciones se deben a la inclinación del eje de rotación de la Tierra y no a nuestra distancia respecto del Sol.
10. Falso. El número de estrellas distinguibles a simple vista es de unas 5800, pero rara vez pueden verse más de 2500 en un momento dado, pues las estrellas de tenue brillo cercanas al horizonte tienden a perderse de vista.
11. Verdadero. El intervalo entre dos sucesivas lunas nuevas es de 29 días y medio y febrero tiene sólo 28 días-29 en años bisiestos- por lo que es posible que no haya luna nueva durante este mes.
12. Verdadero. Se han puesto estos nombres a cráteres de Mercurio.

Tumultos, molestias y enojos provocó entre la comunidad universitaria, la puesta en marcha del nuevo sistema de acceso.

Las autoridades indican que es la primera fase de un sofisticado proceso de control informativo que agilizará trámites.



**Espacio Literario****El Valor de la Vida**

Por: Miguel Angel Zambrano J. 3o. "B" CICOM.

Todos somos protagonistas, cada cual de su historia. Somos importantes para los seres que nos aman. Detrás del breve aviso de la muerte diaria, hay algo más que letras y números, nombres y apellidos; hay un bautismo, un guarda polvo blanco, una rabona, un llanto, un gesto cotidiano por el que todos lo conocían, una mesa tendida en año nuevo... lo de todos. Lo que hace que usted quiera seguir viviendo. Lo que hace que yo tenga miedo de morir. Es el no querer perder el sol, la linda carcajada de los hijos, la rabia, la rutina.

Ese no querer lo bueno ni lo malo, por eso no nos entienden a los grandes. No puedo mirar cara a cara el mundo que me muestra, y no quiero tropezarme con el que puso bombas en la plaza donde juegan los niños. Y no quiero pasar mis hojos por encima del que le puso miedo a cientos de pequeños.

No, no nadie gritó nadie se engañó, nadie publicó con horror la noticia de que estallaría un artefacto explosivo. Pero yo vi los ojos de una niña, los ojos asustados, los ojos interrogantes, los ojos incrédulos, clavados en mis ojos. Y oí su pregunta: ¿porqué a nosotros los chicos señor? y lanzó la pregunta para que se despliegue y flamee como a una bandera: ¿porqué a los niños?.

Los niños: los que tenemos que cuidar, los que tenemos que salvar, los que vuelven el mundo habitable y borran, con su limpieza, la suciedad del aire.

Los niños, que son nuestra responsabilidad, nuestro verdadero y más valiosos compromiso con la vida, con el futuro.

¿Porqué tratar de herirlos? ¿porqué cargarles la mochila del miedo?.

Entonces... ¿para que luchan los que luchan, para que gobiernan los gobernantes, para que investigan los científicos, para que entonan su mensaje los cantantes? si el futuro es el niño. si el niño es el mundo y es al niño a quien no se debe destruir, herir, hacer sufrir, descuidar, engañar.

¿Porqué a nosotros los chicos señor? y con la pregunta, con el dolor de la mirada me entró vergüenza de ser adulto de pertenecer al grupo de los grandes, de esos que son capaces de amenazar a los niños, pero que nunca llegan a concretar, el mundo sin guerras, sin hambre, sin abandono que los chicos necesitan para vivir.

Hay nena, yo no quería enseñarte que el lobo, el cuco, las granadas y el crimen. Pero me miras con esa cara de temor y asombro y tengo que explicarte. Y no encuentro palabras, sólo encuentro que los brazos se me abren, te estrechan fuerte, y lloras contra mi pecho mientras mis lágrimas ruedan por mi pelo.

Y siento que mi vida valdrá solamente si puedo hacerte olvidar estas lágrimas.

Y que la vida de todos los adultos tendrá valor, también, solamente si olvidas estas lágrimas.

**Ensalada Universitaria**

\*El Club de los solteros da su más sincero pésame a Martha, quedando fuera de la secretaria. ¡Alta Traición!. El Presi.

\*Caperucita Roja. Felicidades y muchos días más. Recibe besos y abrazos de el Lobo.

\*Rafa: (1o. "C" CICOM). Aunque sea un poquito tarde, FELICIDADES!!! por tener dos amigos tan "chéveres". No, no es cierto, FELICIDADES por tu cumpleaños!! Te queremos un chorrónal: Fabiola y Erika (1o "D").

\*Erika (1o "C" CICOM) me gustaría conocerte porque eres una chica agradable. ATTE. X.X.T.

**Un Gran Acontecimiento se Aproxima Este 3 de Octubre... Felicidades Claudita R. A. ATTE: Adivina Quien ??**

\*Pitufina, tienes unos ojos muy lindos. R.R.

\*Lillian 1o "D" CICOM. Algunas veces no se como quererte. E.P.R.

\*Norma 3o "B" CICOM. Muchas felicidades por tu cumpleaños número 91 (Ya te estás haciendo vieja); Que te la pases súper!. Tuas amigas: Vero y Mary.

\*Mónica, no desistiré, tu eres lo que más quiero. ATTE: Paco.

\*Muchas felicidades a la empresa SERCA por su gran espíritu emprendedor y las ganas que le están echando. ¡Adelante con la entrega de sus despensas a domicilio!. Sus Amigos.

\*Gustavo 1o "A" Conta. Me encantó la forma en que nos presentaron. No seas tan penoso al saludarme. ATTE: Tu nueva Amiga Sandy

**Molestia Entre Alumnos por el Nuevos Sistema de Acceso en la Universidad**

Por: Carlos Osorio Luna

Mientras los alumnos rechazaron el nuevo mecanismo de acceso a la Universidad, "por insuficiente, burocrático y carente de una buena organización", el vicerrector administrativo, contador José Luis Castro Camarillo, externó al *El Universitario*, que forma parte de un proceso de información que se piensa estará instalado en tres años y contempla entre otras facilidades: "el acceso a la Universidad, control para consulta de libros, artículos de almacén, control de inventarios, uso de salones, manejo de listas de asistencia, copias, pago en tesorería y algunos usos adicionales como la utilización de laboratorios".

Refutó que se tengan exclusivamente para un control de acceso, "es la primera prueba que resulta ser la más compleja por el volumen de ingreso de alumnos; esta primera fase causa molestias pero también nos permitirá conocer el mecanismo, tiempos para contar con información y posteriormente se instalará en salones con lo que no habrá necesidad de pasar lista, al insertar la credencial con código de barras en la entrada al aula quedará registrada su asistencia". También se instalará un cajero automático que permitirá el pago de colegiaturas las 24 horas del día; los usos son múltiples pero el primer paso es complejo, dijo el funcionario universitario y concluyó al decir que este sistema es una nueva tecnología a la que debemos de involucrarnos.

# Festival Cervantino '92



## EL EVENTO CULTURAL DEL AÑO

Salida el jueves 22 de octubre a las 12 p.m. en la UPAEP. Llegada el lunes 26 6:00 a.m.

**\$275,000**

Incluye transportación completa, seguro de viajero, hospedaje en Hotel Condessa (León, Gto.), cocktail de bienvenida, traslados a la Cd. de Guanajuato con opción de horarios en los regresos, programa de festival, callejonada con estudiantina, visitas al Pipila, la Presa de la Olla, Cava Domecq, Alhóndiga de Granaditas. En Guanajuato y en León visita al Panteón Taurino, Mercado de Piel y Artesanías y visita a la discoteca Madeiras y mucho más

INFORMES EN LOS TELEFONOS:

Erika Rubín (9o Conta) 44-72-55 Sandra Osorio (9o Conta) 49-98-14 Lyssette Reygadas (7o Conta, en Centro de Cómputo de Contaduría) Alejandra Terés (5o Conta) 45-18-15.

# SECCION DEPORTIVA

## UPAEP en busca del Campeonato de la LINABE

**\*Viernes 2 de Octubre vs. UNAM**

Con un triunfo ante los "Burros Blancos" del Instituto Politécnico Nacional (IPN), las Aguilas de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), cerraron su preparación con miras a la temporada 1992 de la Liga Nacional de Basquetbol Estudiantil (LINABE), misma que inició este viernes en su fase regional.

Los pupilos de Bernardo Córdova supieron aprovechar a la perfección su condición de locales para doblegar al Politécnico por 85 puntos contra 77 y de esta manera declararse listos para los duelos de la LINABE, ya que en este encuentro entraron en acción un total de 12 jugadores, los cuales serán la base de los aguiluchos.

Independientemente del resultado, Córdova Murillo manifestó su beneplácito por la actuación de sus elementos, quienes dominaron el primer medio con el cuadro titular integrado por José Villar, Víctor Moguel, Octavio Díaz, José de Santiago y Oscar Ruíz, quienes tomaron una delantera de 37 puntos contra 29.

Para la parte complementaria Bernardo Córdova utilizó al resto de sus jugadores quienes mantuvieron el mismo nivel y por lo tanto la delantera, que al final le dió a las Aguilas una merecida victoria que servirá de mucha motivación.

Asimismo, es importante destacar el entendimiento que ha logrado el conjunto en general, a pesar de que la mayoría de sus elementos son de nuevo ingreso, lo que no deja de ser un handicap ahora que enfrentarán a cuadros con experiencia como la Universidad De Las Américas(UDLA), la Universidad del Valle de México (UVM), la Escuela Superior de Educación Física (ESEF), entre otras que pondrán a prueba a los aguiluchos. Por cierto el primer rival que nos visitará serán los Pumas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), al filo de las 19 horas en el Nido de las Aguilas.

Los jugadores que forman el equipo de la UPAEP son los siguientes: con el Número 4 José de Santiago Ceseña, 5 Víctor Moguel Solís, 6 Edgardo Cepeda Esparza, 7 José Villar, 8 Horacio Villar, 9 Naín González, 10 Marco Antonio Sosa, 11 Adolfo Valdés, 12 Octavio Díaz, 13 Humberto Osuna, 14 Luis Elide, 15 Martín Álvarez, 16 Augusto Tirado, 17 Bernardo Huerta, 18 Oscar Ruíz, 19 Gerardo Hernández y 23 Moisés Dircio. Y el cuerpo técnico esta formado por el Arquitecto Fernando Leal, Doctor Alejandro Reyes y Psicólogo Alberto Lerista.

Por otro lado Bernardo Córdova, manifestó que su equipo intervendrá en un cuadrangular internacional que se desarrollará en la UDLA y que inicia el miércoles 30 de Septiembre, donde las Aguilas se enfrentarán a la Selección Nacional de Nicaragua y el 1 de Octubre al equipo de la Policía Federal de Caminos que es campeón de Liga Mayor del Distrito Federal y que cuenta con los ex-preolímpicos Andy Olivares y Arturo Sánchez, posteriormente UPAEP recibirá en su Nido a los nicaragüenses el próximo sábado a la una de la tarde



Aguilas enfrentarán a los Pumas de la UNAM en la LINABE

## Aguilas con Todo por el Nacional de Futbol de Salón CONADEIP

Por: Miguel Méndez Gutiérrez



Las Aguilas de la UPAEP son considerados favoritos para obtener el Campeonato Nacional de Futbol de Salón de la CONADEIP

El equipo de futbol de salón de las Aguilas de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), que comanda el profesor Guillermo Benítez Álvarez, salió este lunes con destino a Monterrey, Nuevo León, en busca del Campeonato Nacional de la especialidad que organiza la Comisión Nacional deportiva de instituciones privadas (CONADEIP), y que se celebrará en el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), del 29 de Septiembre al 3 de Octubre.

Los elementos que tomarán parte en el Nacional son los siguientes:

como porteros José Palacios y Guillermo Pérez Macuil; y como jugadores de campo estarán: Miguel Álvarez Perroni, Enrique Medel, Alfredo Cabañas, Antonio Vigil Conde, Alejandro Jimenez, Isaac Arteaga, Gerardo Silva, Jorge Ramos Macuil, Javier Mendoza y Manuel Camacho.

Al respecto de sus dirigidos, Benítez Álvarez manifestó que el grupo ha trabajado con honestidad y han puesto todo su empeño por lograr el nivel de juego deseado; los jugadores han obtenido gran confianza y seguridad, lo que será importante en la búsqueda del Campeonato Nacional.

Por otro lado, al hablar de sus rivales, Benítez señaló que por desgracia no se sabe cuales serán los equipos a los que se enfrentará hasta que se realice la junta previa un día antes de la inauguración del torneo, pero sin lugar a dudas los equipos favoritos son los Borregos del Tecnológico por ser sede y los otros representantes de monterrey, el Centro de Estudios Universitarios (CEU) y la Universidad Regiomontana; y por supuesto la UPAEP que ha obtenido gran prestigio a nivel nacional gracias a los excelentes resultados que se han logrado en los diferentes eventos en los que ha participado la Universidad

## UPAEP Con un Pie en el Nacional de Volibol CONADEIP

Con los triunfos obtenidos sobre la Universidad Iberoamericana (UIA-D.F.), en femenino por 15 a 10 y 15 a 12, y en varonil por 15 puntos contra 3 y 15 por 12; los equipos de volibol de las Aguilas de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), se han colocado a un paso de lograr su calificación al Nacional de la especialidad que se celebrará en las instalaciones de la Universidad del Valle de México (UVM-Centro), y que organiza la Comisión Nacional Deportiva de Instituciones Privadas (CONADEIP).

Los equipos varonil y femenino, dirigidos por el profesor Jorge Juárez, marchan invictos en esta eliminatoria y se espera que mantengan el gran nivel en sus próximos encuentros que serán visitas sucesivas y que iniciarán este 30 de Septiembre en Queretaro al enfrentarse al ITESM de la localidad, para posteriormente, el 3 de Octubre visitar a la UVM Campus Centro.

LUNES 28 DE SEPTIEMBRE 1992.	
NO HAY JUEGOS PROGRAMADOS	
MARTES 29 DE SEPTIEMBRE 1992	
HRS.	GRUPO RAMA
10:00	2 FEM. REMPES VS. IMAGEN
14:00	0 VAR. UNIFI K2 VS. ING. IND. 7º
17:00	c VAR. DUNKY TEAM VS. ING. CIV. REAL S
18:00	1 FEM. BITIS VS. ESCATEGORIS
MIÉRCOLES 30 DE SEPTIEMBRE 1992	
12:00	K VAR. CONTABILIDAD VS. WOLFISTEAM
13:00	L VAR. 5 DANGER VS. ESPAÑA
18:00	E VAR. DINAMO VS. ASTURIAS
19:00	K VAR. BACACHOS VS. REAL MADRID
JUEVES 1º DE OCTUBRE 1992	
12:00	B VAR. UNIFICADO VS. CUERNOS LARGOS
13:00	1 FEM. STEIN VS. PSICO 5º
16:00	2 FEM. PJC # 5 VS. DALIS
17:00	2 FEM. CAMOTERAS VS. WOGTYLA
VIERNES 2 DE OCTUBRE 1992	
12:00	E VAR. DINAMO DE RIEV VS. ASTURIAS
13:00	E VAR. TOLEDO VS. CONFIDONES
14:00	0 VAR. UNIFI 2 VS. BRASIL
16:00	4 FEM. BASQUET VS. TEMP PALES
17:00	4 FEM. ADUENIAT VS. VIJOP.

**HAZ DEPORTE  
DI NO A LAS DROGAS**

**¡FUTBOL!**

**Aguilas UPAEP Recibe a la UAEM**

\*12:30 Horas, Estadio Ignacio Zaragoza

\*Estudiantes con Credencial UPAEP: Gratis

\*Entrada General: \$8,000

**¡Ultima Hora!**

**Aguilas 113-84 Pumas**

Viernes 25 Sept.  
Frontón Cerrado  
México, D.F.

**¡FELICIDADES!**